

07 22 2014 Los Tiempos

Gobierno posterga cita con avicultores para explicar alza de insumo alimenticio

La solución al conflicto entre los productores avícolas y el Gobierno, debido a la subida del precio de la harina de soya con pago retroactivo al 1 de julio, se posterga debido a que el Viceministro de Desarrollo Productivo, Camilo Morales, pospuso para hoy una reunión prevista para ayer con la Asociación de Avicultores de Cochabamba.

“La única explicación que nos hizo saber un funcionario del Ministerio de Desarrollo Productivo es que, por una emergencia grave que han tenido, van a llegar a Cochabamba recién el martes (hoy) por la tarde”, dijo ayer el presidente de la Asociación de Avicultores de Cochabamba, Willy Soria.

Desde la pasada semana, este medio busca sin éxito una entrevista con Morales.

Refirió que el Gobierno aún no explicó a los avicultores las razones del incremento fijado desde el 16 de julio pasado, mucho menos las razones para el pago retroactivo que supone aproximadamente 100 mil dólares por el reintegro de 21 dólares por cada una de las 5 mil toneladas del insumo adquiridas la primera quincena de julio.

Soria ratificó la posición de su sector en sentido de que no se resisten al incremento a partir del 16 de julio; pero que el pago retroactivo es “imposible porque hemos pagado en efectivo y por anticipado”.

Dijo que “por respeto a la ciudadanía y al Gobierno que prometió reunirse con el sector para encontrar una salida al conflicto”, la Asociación de Avicultores no instruyó ninguna elevación de precios de la carne de pollo.

Advirtió, sin embargo, que un posible desabastecimiento o nuevo incremento del precio de carne de pollo en los mercados será exclusivamente responsabilidad del Gobierno que “no muestra interés” por resolver el problema.

Reiteró que por el momento, la producción de carne de pollo se mantiene en 2 millones de unidades por semana, de los cuales 1,6 millones se comercializa en los mercados de Oruro La Paz y El Alto.

Según Soria, para garantizar la producción, los avicultores de Cochabamba requieren anualmente de 120 mil toneladas de harina de soya solvente, que en un 90 por ciento provienen de la fábrica de Aceites Fino y el resto de otras aceiteras cruceñas.

Carniceros de La Paz viajan para elegir tamaño de reses

El Gobierno y los vendedores de carne al detalle de La Paz acordaron realizar un viaje a los centros de producción para que los carniceros puedan seleccionar el tamaño del ganado que comercializarán en la sede de Gobierno. El propósito es romper el bloqueo y el boicot de los intermediarios mayoristas, señala una nota de prensa del Ministerio de Desarrollo Productivo.

Los carniceros de los centros de abasto de las ciudades de La Paz y El Alto se resisten a comprar la carne de res que puso en oferta la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos

(Emapa) pues consideran que el precio del kilo gancho es elevado y la carne no es de buena calidad, reportó ANF.

En conferencia de prensa, la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, anunció el viaje a San Borja para hoy, a solicitud de los dirigentes de la Federación de Carniceros de La Paz, (Fedecar) y aseguró que los cortes de carne que se comercializaron el fin de semana en La Paz son de "buena calidad".

Morales denunció que el fin de semana, cuando comenzó la venta a cargo de Emapa, los mayoristas se dedicaron a amedrentar a los vendedores minoristas y a bloquear la distribución a los puestos de venta en mercados de La Paz.

El viernes pasado se anunció que el kilo sería distribuido a 21 bolivianos, esta semana bajó a 19 bolivianos.

La Prensa / La Paz

Venta de carne de Emapa se ampliará a otros puntos

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, dijo ayer, en conferencia de prensa, que la venta de carne de res, a través de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), se extenderá a otros mercados de la ciudad de La Paz.

Dijo también que se procesará a los intermediarios que intentaron boicotear su comercialización el fin de semana.

La autoridad reconoció que el precio del kilo en gancho bajo de 21 a 19 bolivianos, que fue una de las principales objeciones de los carniceros del mercado Yungas, quienes se negaron a vender el producto porque consideraban que no había diferencias, en precio, respecto al que adquieren de los intermediarios.

Dijo que hay al menos tres intermediarios que amenazaron a los carniceros para que no adquieran el producto distribuido por Emapa, "convocamos a las maestras mayores a no boicotear el abastecimiento de la carne para el pueblo. Porque efectivamente, la carne estaba cara. Con Emapa, la carne entrará en su precio regular".

Dijo que se procesará, tal como se hizo con una carnicera en La Paz, a quienes intenten boicotear la venta del producto. Si bien el objetivo, en primeras instancia, era vender el producto a las carniceras, debido al rechazo de algunos de ellos, Emapa tuvo que vender carne de forma directa.

SATISFACCIÓN EN Las amas de casa. El pasado viernes, Emapa transportó alrededor de 12 mil kilos de carne beniana al matadero de La Paz, para que los carniceros se aprovisionen. Pero esto no ocurrió, por lo que los funcionarios decidieron establecer el punto de venta al mercado de Villa Fátima, lugar en el que varias personas indicaron que se vendía a menor precio, entre tres y seis bolivianos menos por kilo en sus diferentes cortes. Se informó que en la ciudad de El Alto, la carne de res de Emapa se vende en el mercado Santa Rosa y debido a que los carniceros objetaron el volumen, se decidió que junto a los dirigentes de los carniceros se trasladen al Beni para realizar las compras.

La ministra Morales no precisó los nuevos mercados donde se procederá a la venta directa del producto, pero dijo que hay toda la infraestructura y el equipo necesario para hacerlo.

El kilo de carne se elevó, en algunos mercados de la ciudad de La Paz y El Alto, incluso hasta los 50 bolivianos, lo que generó la protesta de carniceros y de amas de casa.

En principio, se dijo que el alza se debía a que los caminos se tornaron intransitables a causa de las lluvias, aunque este argumento perdió valor a medida que pasó la temporada, por lo que el Gobierno decidió venderla de forma directa al público.

La Razón

Precio de la carne sigue al alza; inician proceso a intermediarios

Especulación. Ministra Morales afirma que mayoristas amedrentan a los carniceros



Info precio carne vacuna.

La Razón (Edición Impresa) / Gabriela Imaña / La Paz

02:32 / 22 de julio de 2014

El precio de la carne vacuna en los centros de abasto de la ciudad de La Paz se mantiene alto, a pesar del bajo costo al que es ofertado por la estatal Emapa. El Gobierno anunció ayer que se iniciaron procesos penales contra varios intermediarios.

En un recorrido realizado ayer por La Razón a los mercados Yungas, Miraflores, Uruguay y Rodríguez de La Paz se pudo verificar que el precio de la carne de res, en sus diferentes cortes, sigue elevado.

Desde el sábado, el Ejecutivo tomó la decisión de comercializar el producto cárnico a través de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa). La venta del alimento para el consumidor final está entre Bs 2 y 5 más barata, mientras que para los carniceros el producto es ofertado a Bs 19 el kilo gancho. Los carniceros de los mercados coincidieron en que si bien el producto ofertado por la empresa estatal es más económico, la calidad del mismo “es pésima”.

“Es carne de tercera calidad”, “trajeron reses demasiado flacas”, “si comprábamos, al final resultaríamos perdiendo porque saldría más hueso que carne”, fueron algunos de los justificativos para no adquirir el alimento de Emapa.

La ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales Olivera, informó ayer en conferencia de prensa que se ha empezado “un juicio penal (al propietario) Bambi, está en libertad bajo palabra, pero procedemos con procesos penales a internadores que están generando la especulación en los mercados. El segundo es el frigorífico Pajllahuanca y otros más”.

“Los grandes mayoristas de carne nos han declarado la guerra porque les estamos quitando un negocio redondo que hacían con el precio (...). Son los internadores de carne los que han iniciado la lucha”, sostuvo la ministra.

Morales también denunció que los internadores amedrentan a los carniceros con no venderles el producto. “El señor Pajllahuanca (propietario de un frigorífico, de quien no dio su nombre), el dueño de la empresa Bambi, el señor Humérez y más internadores han estado amedrentando a los minoristas, los que habitualmente proveen carne, les dicen que si compran la carne de Emapa, no les darán crédito o no les venderán carne, por lo que los compañeros minoristas no nos han comprado la carne”, explicó.

Morales dio un detalle de los precios en los que se vende el alimento por parte de la empresa estatal y destacó que son más económicos que los que se ofertan en las carnicerías y friales. “Vamos a seguir con la venta en los demás mercados. El bloqueo por parte de los internadores de carne no va a tener éxito”, afirmó.

Carniceros de Oruro piden carne de Emapa

Gabriela Imaña

La Federación de Carniceros de Oruro pidió al Gobierno que la carne comercializada por la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) llegue a los mercados de esta ciudad para que se pueda abastecer a la población.

La dirigente de este gremio en Oruro, Sandra Valdez, indicó ayer que su sector se ha declarado en estado de emergencia. “Nosotras vamos a entrar en paro si no hacen llegar esta carne a nuestros centros de abasto”, manifestó en un contacto con radio Fides.

Este sector solicitó a los ministerios de Desarrollo Rural y de Desarrollo Productivo que autoricen la comercialización en esta ciudad porque los precios están bastante elevados. “Estamos vendiendo a los mismos precios que nosotros agarramos la carne. Ya no tenemos ganancia porque las amas de casa ya no quieren comprarnos”, sostuvo la dirigente.

Dijo que la carne vacuna ya no llega del oriente del país, solo se abastecen de provincias de Oruro y La Paz. “Traemos ganado de Challapata, Caracollo y Patacamaya porque el ganado cruceño o no llega o está demasiado caro”.

Fedecar viaja al Beni para seleccionar reses

Gabriela Imaña

Hoy se desplazará a San Borja, Beni, una comisión del Gobierno y de la Federación de Trabajadores en Carne de La Paz (Fedecar) para seleccionar las reses que serán carneadas para luego comercializarlas en La Paz y El Alto.

La ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, dijo que el martes viajará, junto a los dirigentes de Fedecar, a la población ganadera de San Borja “para que ellos en persona seleccionen el tamaño de la res”.

Dijo que en dicha visita se determinará el tipo de ganado en pie y que de eso dependerá el precio del producto para que sea comercializado en los centros de abasto, tanto de La Paz como de El Alto.

“Aquí no es que se traiga más cantidad de carne de Emapa (Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos), sino el hecho de traer carne más barata, para quitar del mercado a comerciantes que venden más caro el producto”, manifestó la ministra Morales.

Alimento. El secretario ejecutivo de la Federación de Trabajadores en Carne de La Paz, Jesús Machicado, confirmó la visita que realizarán al departamento del Beni para la selección de las reses. “Se acordó que el kilo gancho llegue a Bs 21 y el costo al que podemos vender la carne es entre Bs 26 y Bs 42, dependiendo el corte”, manifestó el dirigente carníero.

Machicado expresó que el viaje se realiza con el objetivo de seleccionar el ganado para que sus afiliados puedan vender el producto. “Como las piezas eran de menor peso, nuestros compañeros optaron por carne de intermediarios porque era de mejor tamaño”, indicó el representante de los carníeros a los medios de prensa.

